

Négociation des professionnel-les des cégeps

## Il est temps de passer à la vitesse supérieure !

### À retenir

#### Dates des assemblées générales :

- Rosemont : 20 septembre
- St-Laurent : 21 septembre
- Lévis : 11 octobre

### À faire

Participer à la manifestation du Front commun le 23 septembre à Montréal  
[Lien vers l'événement Facebook](#)

### À lire

[L'INFO-NÉGO du Front commun](#) annonçant la tournée d'assemblées générales de grève

Le manque inquiétant de personnel dans les cégeps fait la manchette en cette rentrée. Les professionnel-les n'y échappent pas. Le réseau collégial public a de plus en plus de difficulté à attirer, mais surtout, à retenir ces derniers dans le réseau public. **Seule une amélioration significative des conditions de travail permettra de mettre fin à cet exode.**

C'est ce que répètent les organisations syndicales au gouvernement depuis plus d'un an. Du côté des professionnel-les des cégeps, nous négocions depuis neuf mois. Or, après 17 séances de négociation, **aucun mouvement significatif n'a été fait à la table.**

L'invisibilité de la ministre Déry dans le paysage politique et médiatique témoigne du **peu d'importance que le gouvernement accorde à la négociation dans les cégeps.** Cette absence d'intérêt se traduit par des offres patronales déconnectées qui risquent de provoquer une nouvelle vague de départs chez nos membres.

### Enlever le peu d'oxygène qui reste à nos membres

Plutôt que d'offrir des conditions de travail attrayantes, **la partie patronale propose des reculs visant à attacher les professionnel-les à leurs bureaux** en les faisant travailler les soirs et les fins de semaine. Le gouvernement pense-t-il réellement qu'avec une telle approche, il parviendra à les retenir dans le réseau public ?

Nous proposons des solutions pour lutter contre la surcharge de travail en responsabilisant davantage l'employeur sur cet enjeu. Mais **nos demandes ne reçoivent que très peu d'écho à la table.** Notre employeur ne semble pas vouloir instaurer des mesures concrètes et structurantes pour agir de façon proactive et pérenne sur le bien-être de son personnel.

Après avoir franchi l'étape de médiation, nous reprenons les séances de négociation dans un rythme plus soutenu depuis la rentrée. Néanmoins, notre vis-à-vis patronal ne semble pas avoir de mandat de la part du gouvernement. **La partie syndicale souhaite provoquer rapidement un changement d'attitude à la table de négociation.** En précisant nos demandes, nous voulons pousser le Comité patronal de négociation à aller chercher des mandats pour pouvoir négocier de façon active. Forts de l'appui décisif que nous recevrons du terrain, **il est temps de passer à une autre étape !**

**Plus que jamais, c'est la mobilisation qui dictera le déroulement prochain de la négociation.**



Plusieurs actions conjointes – avec le personnel de soutien, les animatrices et les animateurs en francisation ainsi qu’avec les enseignantes et les enseignants – ont été organisées dans les derniers mois pour sonner l’alarme concernant la pénurie de personnel dans les cégeps. **Il est essentiel que cette mobilisation s’intensifie et que l’on se prépare en se dotant de mandats de grève afin d’envoyer le message au gouvernement qu’il ne peut ignorer plus longtemps la situation dans les cégeps.**

## Les membres se préparent à exercer la grève cet automne

Pour lire l’Info-négo du Front commun : [\*\*\*Tournée d’assemblées générales : l’heure est venue de se prononcer sur la grève\*\*\*](#)

L’ensemble des syndicats du secteur public des organisations du Front commun se préparent à aller chercher des mandats de grève cet automne par **une tournée qui se déroulera du 18 septembre au 13 octobre prochain**. Les assemblées auront lieu aux dates suivantes :

- **Cégep de Saint-Laurent : 21 septembre 2023**, 12 h • local C-05
- **Collège de Rosemont : 20 septembre 2023**, 12 h à 14 h • local A409
- **Cégep de Lévis : 11 octobre 2023**, 12 h • local E-206

Vous recevrez les convocations par votre syndicat local.



## Manifestation nationale du Front commun, le 23 septembre prochain à Montréal

Nous serons des dizaines de milliers de personnes à manifester à Montréal, le 23 septembre prochain, pour montrer au gouvernement que ses offres sont non seulement insuffisantes, mais également insultantes pour celles et ceux qui portent les services publics à bout de bras. Soyez présentes et présents en grand nombre, invitez vos familles et vos proches à venir marcher avec nous !

Du transport sera organisé vers Montréal depuis toutes les régions du Québec. Surveillez les courriels de votre syndicat local pour plus d’informations.

[\*\*\*Lien vers l’événement Facebook et les outils téléchargeables\*\*\*](#)

